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Si thérapie signifie guérir d’une maladie mentale patentée, alors, la Franc-maçonnerie ne 
paraît guère propice à ce changement. Mais si, au sens large, thérapie a le sens de vivre mieux 
dans sa tête, alors, oui, la maçonnerie peut être, pour certains d’entre nous, une aide 
précieuse. A tout le moins, apporte-t-elle à la majorité des initiés(es), apaisement et joie. C’est 
pourquoi, en un sens, la Franc-maçonnerie peut être une thérapie et une libération de 
quelques chaînes, et d’amour pour l’autre et le genre humain. C’est ce que tente de nous 
démontrer Jacques Fontaine dans cet ouvrage. 
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